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Аннотация. Предлагается расчет оптимального значения величины конденсаторной батареи в системе 

компенсации реактивной мощности соответствующего узла магистральной линии сети 0,4 кВ малого сельско-

хозяйственного предприятия. Кроме того, определяется номер данного узла магистральной линии, к которому 

необходимо подключить конденсаторную батарею оптимальной величины мощности. Проведенные расчеты ос-

новываются на методе синтеза симметричной электрической сети с распределенными нагрузками, в маги-

стральной линии которой потери мощности рассчитываются независимо на межузловых участках по актив-

ной и реактивной составляющим полного тока. 
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Abstract. It is proposed to calculate the optimal value of the capacitor bank in the reactive power compensation system of the 

corresponding node of the main line of the 0.4 kV network of a small agricultural enterprise. In addition, the number of this trunk 

line node is determined, to which it is necessary to connect a capacitor bank of optimal power. The performed calculations are 

based on the method of synthesizing a symmetrical electrical network with distributed loads, in the main line of which power losses 

are calculated independently in the inter-nodal sections according to the active and reactive components of the total current. 
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